



Conférence Diaconie Suisse— Rapport annuel 2022

Diaconie Suisse

Église évangélique réformée de
Suisse

Sulgenauweg 26
3007 Berne

T 031 370 25 32
info@diakonie.ch

Sommaire

1. Comité directeur et assemblée plénière
2. Groupes de travail et groupe spécialisé
 - 2.1 GT Formation et formation continue
 - 2.1.1 Commission de vérification
 - 2.2 GT Projets et pratique
 - 2.3 GT Bases et recherche
 - 2.4 GT Églises et œuvres
 - 2.5 Groupe spécialisé Soins palliatifs
3. Secrétariat et portail spécialisé
4. Composition des organes de la conférence au 31.12.2022

1. Comité directeur et assemblée plénière

Présidence : Beat Maurer, Reformierte Landeskirche Aargau

Le comité directeur s'est réuni à quatre reprises durant l'année sous revue, dont une journée entière en juin.

Le 16 septembre 2022, la Conférence Diaconie Suisse a pu fêter son 5^e anniversaire. Une belle manifestation festive a été organisée pour l'occasion à la Bullingerhaus à Aarau. Les deux projets de films « Prisoners of fate » et « Capsules asile.ch », présentés en tant que suggestions thématiques, ont suscité une discussion passionnante sur le thème de la migration. La deuxième partie du programme a été consacrée à la présentation et à l'analyse en groupes des travaux et des produits réalisés par la Conférence au cours des cinq dernières années. Selon les personnes présentes, la Conférence Diaconie Suisse a notablement contribué à améliorer la visibilité de la diaconie au sein du paysage ecclésial. Cette évolution sera également soutenue par le projet d'intensification de la collaboration avec la fondation fondia, en particulier au travers de la définition commune de thèmes prioritaires. La question de savoir comment mieux intégrer la Suisse romande et les sujets qui la concernent plus spécifiquement dans la Conférence reste un défi. Le groupe de travail Projets et pratique se consacre davantage à cette problématique et prévoit à cet effet d'organiser régulièrement des rencontres d'échange.

Les exigences minimales¹ révisées sont entrées en vigueur au 1^{er} janvier 2022. Grâce à cette clarification du contenu, nous avons eu le plaisir de reconnaître en été 2022 deux filières de formation menant à la qualification ecclésio-théologique. Il s'agit d'une part de la filière de formation Refmodula², qui a été développée de telle sorte qu'elle réponde aux exigences minimales. D'autre part, l'école supérieure TDS Aarau³ a élaboré un cursus en théologie (« Theologie-Paket ») qui permet d'établir un plan d'études individuel conforme aux prescriptions relatives aux exigences minimales.

Au vu de la diminution des ressources financières des Églises, le financement public des prestations diaconales revêt une grande importance, étant donné qu'il devient de plus en plus difficile de maintenir les offres actuelles avec des moyens financiers réduits. D'une manière générale, tout le monde semble reconnaître l'importance de ces prestations, car elles apportent une précieuse contribution à l'équilibre social au sein de la société. Mais compte tenu du fait que l'obtention de fonds publics est généralement assujettie à des conventions de prestations, il convient d'examiner soigneusement si les exigences des pouvoirs publics sont compatibles avec l'identité de l'Église fondée sur l'Évangile ; les délégués et déléguées de l'assemblée plénière ont discuté de cette question lors de leur réunion du 16 mai.

¹ « Mindestanforderungen zur sozialdiakonischen Berufsausbildung », définies par les Églises évangéliques réformées de la Suisse alémanique.

² RefModula est la formation initiale et continue ecclésio-théologique au sein des Églises réformées Berne-Jura-Soleure.

³ Höhere Fachschule Theologie, Diakonie, Soziales à Aarau.

Durant la deuxième moitié de l'année, la Confédération a déployé beaucoup d'efforts pour attirer l'attention sur la menace de pénurie d'énergie ainsi que sur l'augmentation du coût de la vie. Ce deuxième point en particulier pourrait poser un lourd défi aux personnes à bas revenu ; les déléguées et délégués ont discuté de ce problème lors de l'assemblée plénière du 14 novembre 2022 et échangé des informations sur les aides envisagées et les mesures d'économie d'énergie prévues dans leurs Églises cantonales.

Les associations professionnelles « Dachverband SozialdiakonIn » et « Association Diaconale Romande », (ADR) se sont dissoutes à fin 2022. Elles ont toutes deux demandé à Diaconie Suisse de reprendre le solde de leur fortune en tant que fonds affectés. L'assemblée des associés (Gesellschafterversammlung, réunit toutes les Églises membres de Suisse alémanique) a accepté cette demande lors de sa séance du 14 novembre 2022, et adopté en même temps les règlements correspondants. Il s'ensuit que la profession n'a désormais plus de représentation officielle de ses intérêts ni en Suisse alémanique, ni en Suisse romande. En tant que représentation des employeurs, Diaconie Suisse va surveiller cette situation.

Barbara Hefti a présenté au milieu de l'année sa démission du comité directeur. Pour la remplacer, l'assemblée plénière a élu Benjamin Stupan, conseiller synodal de l'Église nationale fribourgeoise.

2. Groupes de travail et groupe spécialisé

2.1 GT Formation et formation continue

Présidence : Leonie Ulrich, Reformierte Kirche Kanton Zürich

Le groupe de travail Formation et formation continue s'est réuni à quatre reprises. En 2022, il s'est concentré sur les prochaines étapes de la mise en œuvre des exigences minimales, entrées en vigueur au début de l'année.

– Ainsi, le groupe de travail s'est penché sur la reconnaissance de deux nouvelles filières de formation ecclésio-théologiques, à savoir Refmodula d'une part et, d'autre part, un cursus spécial et individuel en théologie (« Theologie-Paket ») nouvellement proposé par l'école supérieure TDS. Désormais, les personnes qui disposent d'une formation préalable dans le domaine social (ES, HES) et achèvent avec succès la formation de Refmodula ou la qualification ecclésio-théologique à la TDS (à partir du début de la formation en 2022) peuvent être admises par la voie ordinaire en qualité de « Sozialdiakon / Sozialdiakonin », sans avoir besoin de présenter d'abord une demande à la commission de vérification.

Par ailleurs, des discussions ont été engagées avec les responsables de Fokus Theologie⁴ quant à une éventuelle reconnaissance du cours de théologie ; cette question occupera le groupe de travail en 2023.

– Toujours dans le cadre de la mise en œuvre des nouvelles exigences minimales, la liste des recommandations de formation continue sur le portail de la diaconie a été adaptée et remaniée afin de correspondre aux prescriptions du règlement révisé. Les personnes intéressées peuvent y trouver rapidement ce dont elles ont besoin pour la formation continue qui les intéresse, ou alors pour leur qualification professionnelle et les exigences à remplir lors de la procédure de vérification.

Après avoir achevé les principaux travaux en lien avec les exigences minimales, le groupe de travail s'est penché sur le projet de relevé de données de référence uniformisées dans le domaine de la diaconie⁵ en Suisse alémanique, adopté en automne 2021 par l'assemblée plénière. L'objectif est de recueillir périodiquement des données sur les conditions d'engagement dans le domaine socio-diaconal, afin d'identifier des tendances et évolutions qui nécessiteraient une intervention des Églises. Le groupe de travail a pu finaliser le projet et préparer sa réalisation au premier trimestre 2023. L'analyse des résultats est prévue pour le deuxième trimestre 2023.

En automne, le groupe de travail a pris congé d'Urs Noser, qui cède sa place à Markus Naef, de l'Arbeitsstelle für Junge Erwachsene (également SG).

⁴ Fokus Theologie est le nom sous lequel se présente depuis 2018 wtB – Deutschschweizer Projekte Erwachsenenbildung. Le poste de projet est soutenu par toutes les Églises réformées de Suisse alémanique.

⁵ « Vergleichbarkeit – Einheitliche Kennzahlen in der Sozialdiakonie »

2.1.1 Commission de vérification

Présidence : Johannes Kuoni, Evangelisch-reformierte Landeskirche Graubünden

La commission de vérification a tenu quatre séances, qui se sont toutes déroulées le même jour que celles du groupe de travail Formation et formation continue auquel elle est rattachée.

En automne, ses membres ont pris congé de Samuel Wagner, qui a été vivement remercié pour son travail compétent et soigné. Le siège vacant n'a pas encore été repourvu.

Anja Scheuzger, du secrétariat de Diaconie Suisse, a soutenu la commission sur le plan administratif. Elle est la première interlocutrice en cas de questions, et est responsable de la tenue des procès-verbaux.

Le 1^{er} janvier 2022 sont entrées en vigueur les nouvelles exigences minimales et les règlements relatifs à l'admission en qualité de Sozialdiakonin ou Sozialdiakon de Diaconie Suisse. D'une manière générale, l'adaptation de la procédure de traitement et le nouveau formulaire de demande ont fait leurs preuves, même si quelques « défauts de jeunesse » sont encore apparus. Désormais, la procédure de demande d'admission se fait exclusivement par voie numérique, les personnes de contact des Églises cantonales ont été formées à leur tâche lors de deux conférences vidéo.

Les premières expériences montrent que la différenciation accrue des prescriptions applicables à l'admission à titre exceptionnel améliore la clarté des décisions. En même temps, ce mode d'admission devient plus exigeant, en particulier pour les personnes qui ne disposent pas d'une formation reconnue dans le domaine social (au minimum de niveau ES), et cela même si le volume total des modules de formation requis n'a pas été augmenté.

Au cours de l'année sous revue, 9 nouvelles demandes ont été reçues et 18 procédures de demande ont pu être achevées - dont 17 avec remise du titre, et une suite au retrait de la demande.

2.2 GT Projets et pratique

Co-présidence : Jacqueline Lavoyer-Bünzli, Etchanger, Peseux et Maya Hauri Thoma, Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons St. Gallen

Le GT a accueilli en mars un nouveau membre en la personne de Karin Grösser, de l'Église réformée d'Aarau.

Le travail au sein du groupe a été caractérisé par un échange intense sur des projets menés dans les différentes Églises cantonales. Les informations présentant un intérêt pour toute la Suisse sont recueillies et transmises pour être publiées sur le portail de la diaconie.

Le groupe de travail s'est réuni à quatre reprises. Étant donné qu'une partie du travail se fait en sus dans des sous-groupes thématiques, il a été décidé de n'organiser désormais que trois séances plénières par année.

La brochure « Communautés bienveillantes », projet subséquent au document de base, a ainsi été élaborée dans un sous-groupe, en étroite collaboration avec d'autres spécialistes. Elle s'adresse à différents groupes cibles tels que familles, migrantes et migrants, jeunes et seniors. Le projet a pu être présenté à l'assemblée plénière du 22 novembre.

Des discussions engagées sont menées, également au sein du groupe de travail, sur la question de savoir en quoi les « communautés bienveillantes » se distinguent des activités de soin à autrui accomplies jusqu'ici dans les paroisses. L'élément déterminant est qu'il s'agit de créer quelque chose de nouveau non pas POUR, mais AVEC les personnes, dans un esprit de soutien mutuel. La démarche doit en outre se faire en collaboration avec d'autres acteurs et actrices sur place qui s'engagent sur les mêmes questions et jouent le rôle de relais.

L'année 2022 a vu par ailleurs le lancement de l'enquête sur le paysage diaconal en Suisse romande. À la suite de la dissolution de l'Association Diaconale Romande (ADR), le groupe de travail Projets et pratique a été chargé d'organiser des rencontres régionales d'échange et de mise en réseau. Celles-ci devraient avoir lieu tous les deux ans et commenceront en 2024.

2.3 GT Bases et recherche

Présidence : Stephan Schranz, Églises Réformées Berne-Jura-Soleure

Le groupe de travail s'est réuni à trois reprises et a connu d'importants changements dans son effectif au cours de l'année. Deux membres, Marc Baumann (INVETHOS AG) et Dieter Haller (Haute école spécialisée bernoise), ont donné leur démission. Le groupe perd ainsi deux personnalités marquantes, qui ont mis leur expertise et leur expérience de la vie au service de ses travaux. En outre, Eric Vuithier, diacre et représentant de la région francophone, ne peut plus participer au groupe de travail pour des raisons de santé. Ce qui fait que trois personnes fidèlement engagées dès le début et qui ont beaucoup contribué à l'élaboration des projets se sont retirées. En contrepartie, le groupe de travail a pu accueillir un nouveau membre en la personne de Tabea Eugster-Schaetzle, chargée d'enseignement à la faculté de théologie de l'université de Bâle, qui collabore avec lui depuis le mois de décembre. Elle fait valoir son expertise acquise dans le contexte des institutions de formation mais aussi de la diaconie, domaine où elle s'est forgé une expérience pratique lorsqu'elle travaillait comme Sozialdiakonin.

À l'occasion des cinq ans d'existence de Diaconie Suisse, le groupe de travail, lors de sa première séance en mai, a également jeté un regard rétrospectif sur ses activités et s'est réjoui des divers résultats obtenus. En même temps, la question s'est posée de savoir si ses produits ont des effets au-delà de l'assemblée des délégués et déléguées. En ce qui concerne les éléments d'orientation sur les systèmes de prévoyance-temps et sur l'engagement bénévole en Église, la réponse est certainement affirmative.

La publication « Financement public de la diaconie » a pu être finalisée au début de l'année et transmise au Conseil de l'EERS par l'assemblée plénière. Elle met un terme à un travail qui a demandé

beaucoup de temps. En ce moment, le groupe s'attelle à son prochain mandat de l'assemblée plénière : « Innovation et souplesse dans la diaconie ». Il a discuté dans le cadre de cette thématique de l'intégration de la diaconie dans le contexte d'une société suisse saturée. Il a procédé à un premier état des lieux et fixé la marche à suivre pour mettre en œuvre le mandat.

2.4 GT Églises et œuvres

Présidence : Roland Luzi, coordinateur de Diakonie Forum

Le GT Églises et œuvres s'est réuni à deux reprises. Il a de nouveau invité des œuvres de plus petite taille à se présenter lors de ses séances. Ainsi, au mois de juin, Christoph Ramstein a décrit les principales activités diaconales de la Stadtmission Basel, et notamment le projet « Basel gygt », qui offre à plus de 250 enfants de familles migrantes et socialement défavorisées la possibilité d'apprendre à jouer du violon. Lors de la séance du 31 octobre, Reto Zimmerli a présenté la Sozialbetriebe Christuszentrum de Zurich, une œuvre très active dans le domaine de l'intégration, qui accompagne environ 130 personnes.

Deux nouvelles personnes participent au GT depuis cette année : Friederike Rass, directrice générale de Sozialwerke Pfarrer Sieber, et Moritz Gautschi, secrétaire général de la fondation St. Stephanus. En outre, lors de sa séance du 12 décembre, le comité directeur de Diaconie Suisse a élu au groupe de travail Paul Wellauer, pasteur et membre du conseil de l'Église thurgovienne.

Roland Luzi a assuré la représentation de l'ensemble de l'institution ombrelle « Diaconie Suisse » auprès d'Eurodiaconia lors de l'Annual General Meeting (AGM) en mai à Bruxelles. Le compte rendu de la rencontre a été remis aux membres de l'assemblée plénière ainsi qu'à d'autres personnes participantes et intéressées.

Un autre projet qui a pu être mené à bien cette année est la publication, sur le portail spécialisé diaconie.ch, de la carte nationale des œuvres diaconales. Celle-ci est bilingue et sera progressivement développée et complétée.

Par ailleurs, un sous-groupe du groupe de travail s'est attelé à la vérification de l'actualité de la liste des collectes. À cet effet, un courrier sera envoyé au début de l'année 2023 aux institutions mentionnées. Une fois ces travaux achevés, la liste actualisée sera rendue publique dans la deuxième moitié de l'année.

2.5 Groupe spécialisé pour les soins palliatifs

Co-présidence : Theres Meierhofer-Lauffer, Erlenhaus Engelberg, et Pascal Möсли, Églises réformées Berne-Jura-Soleure

Le groupe spécialisé pour les soins palliatifs s'est réuni à trois reprises. En 2022, il s'est concentré sur l'organisation de la cinquième journée œcuménique de mise en réseau. Cette manifestation s'adresse à toutes les personnes qui assument une responsabilité stratégique ou opérationnelle dans le domaine des soins palliatifs au sein de leur Église. Intitulée « Peu c'est mieux - La démence, un défi pour les

paroisses », elle a porté sur un sujet qui, malgré toutes les ouvertures, reste encore tabou. Quelque 70 personnes ont participé à cette journée, qui s'est déroulée le 26 octobre 2022 à la rotonde de la Paroisse de la Trinité à Berne. Différents exposés et exemples tirés de la pratique ont apporté un éclairage théologique et gérontologique sur la notion de « paroisse sensible à la démence », le but étant d'attirer l'attention sur le fait que des mesures doivent être prises au niveau des paroisses pour mieux accueillir les personnes atteintes de démence. La journée de mise en réseau a montré très clairement que la solution ne requiert pas de projets coûteux en ressources, mais un apprentissage et une expérimentation en commun. Les personnes atteintes de démence doivent se sentir les bienvenues et soutenues lors des cultes et des manifestations paroissiales.

Lors de la prochaine rencontre annuelle de la co-présidence du groupe spécialisé avec le comité directeur de Diaconie Suisse, il conviendra de discuter de la question de savoir comment donner plus d'importance à la thématique de la « paroisse sensible à la démence » au sein des Églises membres de l'EERS. Il est prévu d'élaborer des offres de formation ciblées et à bas seuil à l'intention des collaborateurs et collaboratrices des Églises ainsi que de paroissiennes et paroissiens engagés, afin de promouvoir une approche commune de la prise en charge des personnes atteintes de démence et de leurs proches.

3. Secrétariat et portail spécialisé

Le secrétariat de la Conférence Diaconie Suisse accompagne les organes de la conférence tant sur des questions de fond qu'au niveau organisationnel, assure la réalisation de projets, et est responsable de l'administration du portail spécialisé diakonie.ch / diaconie.ch. Ses collaborateurs et collaboratrices s'occupent de l'organisation et du contenu d'une quarantaine de séances de différents organes de la conférence, de l'assemblée plénière jusqu'aux sous-groupes. L'une des tâches qui a particulièrement occupé le secrétariat au cours de l'année sous revue est l'organisation de l'anniversaire de Diaconie Suisse. S'agissant des projets, il convient de mentionner notamment la participation à la rédaction de la brochure sur les communautés bienveillantes, la mise en œuvre des exigences minimales relatives à la formation professionnelle diaconale, la documentation sur la pénurie d'énergie, ainsi que la préparation de la réalisation de l'enquête sur les « indicateurs uniformisés de la diaconie ».

Le portail spécialisé bilingue www.diakonie.ch / www.diaconie.ch reste pour la conférence un important instrument de communication proposant des suggestions et informations diversifiées aux personnes intéressées par la diaconie dans les Églises et les paroisses. Les pages consacrées aux offres d'emploi, au bénévolat (en particulier le guide sur le travail bénévole), aux actualités, à la formation et au magazine ont suscité un intérêt particulier.

4. Composition des organes de la conférence au 31.12.2022

Comité directeur

- Présidence : Maurer Beat, membre du Conseil d'Église, Reformierte Landeskirche Aargau
- Vice-présidence : Egg Bernhard, membre du Conseil d'Église, Reformierte Kirche Kanton Zürich
- Marti Ursula, conseillère synodale, Églises réformées Berne-Jura-Soleure
- Luzi Roland, président du GT Église et œuvres, Diakonie Forum
- Schranz Stephan, président du GT Bases et recherche, Églises réformées Berne-Jura-Soleure
- Stupan Benjamin, conseiller synodal, Église évang.-réformée du canton de Fribourg
- Ulrich Leonie, présidente du GT Formation et formation continue, Reformierte Kirche Kanton Zürich
- Hauri Thoma Maya, co-présidence du GT Projets et pratique, Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons St. Gallen
- Lavoyer-Bünzli Jacqueline, co-présidence du GT Projets et pratique, Etchanger, Peseux/ NE

A démissionné (été 2022):

- Hefti Barbara, membre du Conseil d'Église, Evangelisch-Reformierte Landeskirche des Kantons Glarus

GT Formation et formation continue

- Présidence : Ulrich Leonie, direction du secteur diaconie et générations, Reformierte Kirche Kanton Zürich
- *Dolder Markus, Sozialdiakon, Köniz BE
- Härtli Christian, secteur Diaconie, Ref. Landeskirche Aargau
- Hunziker Matthias, service Bases, services, réseau, coordination, Églises réformées Berne-Jura-Soleure
- *Kuoni Johannes, service développement de l'Église, Evangelisch-reformierte Landeskirche Graubünden
- Naef Markus, Arbeitsstelle Junge Erwachsene, Evang.-reformierte Kirche des Kantons St. Gallen
- *Nohl Thomas, Fachstelle Kirchenentwicklung, Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons Schaffhausen
- *Rissi Hanspeter, Diakon, Kreuzlingen TG
- Schwarz Christoph, directeur, TDS Aarau
- Urech Tabitha, Sozialdiakonin, Binningen-Bottmingen BL
- von Allmen Jacques-Antoine, chargé de la formation continue A+W, Reformierte Kirche Kanton Zürich
- *Z'Rotz-Schärer Monika, Sozialkiakonin, Littau-Reussbühl LU

(* = membre de la commission de **vérification**)

Ont démissionné :

- Noser Urs, membre du Conseil d'Église, Evangelisch-reformierte Kirche des Kantons St. Gallen / Diakon, Altstätten SG
- *Wagner Samuel, Sozialdiakon, Windisch AG

GT Projets et pratique

- Co-présidence : Lavoyer-Bünzli Jacqueline, Etchanger, Peseux / NE
- Co-présidence : Hauri Thoma Maya, déléguée à la diaconie, Ev.-ref. Kirche des Kantons St. Gallen
- Deuble Miriam, responsable du service Bases, services, réseau, coordination, Églises réformées Berne-Jura-Soleure
- Grösser Karin, secteur Diaconie, Ref. Landeskirche Aargau
- Mehr Ivana, migration, Reformierte Kirche Kanton Zürich
- Menzi Daniel, Sozialdiakon, St. Gallen Centrum
- Plath Martin, Sozialdiakon, Cham ZG
- Rudaz-Kägi Liliane, présidente du conseil Santé et solidarité, Église évang. réf. du canton de Vaud (EERV)
- Schatzmann-Fehlmann Astrid, Sozialdiakonin et professeure, TDS Aarau

GT Bases et recherche

- Présidence : Schranz Stephan, responsable du secteur Diaconie, Églises réformées Berne-Jura-Soleure
- Eugster-Schaetzle Tabea, assistante chargée d'enseignement / doctorante à la faculté de théologie de l'université de Bâle
- Frey Urs, membre de la commission du secteur paroissial (Kirchenkreiskommission) 7 / 8, Reformierte Kirche Zürich
- Hunn-Vogler Kathrin, direction du secteur travail social, TDS Aarau
- Sigrist Christoph, professeur à la chaire de sciences diaconales, Université de Berne

Ont démissionné :

- Baumann Marc, directeur, Invethos Bern
- Haller Dieter, professeur, département travail social, Haute école spécialisée bernoise HESB
- Vuithier Eric, diacre, Église réformée de langue française en Argovie

GT Églises et œuvres

- Présidence : Roland Luzi, coordinateur de Diakonie Forum
- Ammann Pierre, directeur, CSP Berne-Jura
- Brunner-Reichart Eva, direction Armée du Salut DHQW Ost Zürich
- Egg Bernhard, membre du conseil d'Église, Reformierte Kirche Kanton Zürich
- Gautschi Moritz, directeur de la fondation St. Stephanus
- Hauenstein Regina, déléguée du Conseil d'Église de Nidwalden
- Meyer Carmen, responsable de la division Suisse à l'EPER
- Rass Friederike, directrice générale Sozialwerk Pfarrer Sieber
- RoCHAT Didier, secrétaire général, Croix-Bleue
- Wellauer Paul, membre du Conseil d'Église, Evangelische Landeskirche des Kantons Thurgau
- Werner Marion, membre du Conseil d'Église, Evangelisch-reformierte Kantonalirche Schwyz
- Zimmermann Magdalena, directrice suppléante Mission21

Groupe spécialisé pour les soins palliatifs

- Co-présidence : Meierhofer-Laufer Theres, directrice du home Erlenhaus Engelberg
- Co-présidence : Mösli Pascal, service Coordination, consultations, assistance spirituelle, Églises réformées Berne-Jura-Soleure
- Borer Evelyn, présidente du Conseil synodal des l'Evangelisch-reformierten Kirche Kanton Solothurn
- Hochuli Jürg, responsable du secteur des paroisses, Reformierte Landeskirche Aargau
- Magnin Adrienne, co-animatrice Fondation Rive-Neuve (VD)
- Mayer Stefan (à titre temporaire), responsable du secteur Aumônerie, Reformierte Landeskirche Aargau
- Trautvetter Helen, chargée des soins palliatifs à la Reformierten Kirche Kanton Zürich et aumônière au Zürcher Lighthouse
- Wohnlich Stefan, pasteur, collaborateur à l'aumônerie spécialisée de l'Evangelischen Landeskirche des Kantons Thurgau

Secrétariat de la Conférence Diaconie Suisse

- Simon Hofstetter, responsable du secrétariat Diaconie Suisse / chargé des questions de droit et société, Église évangélique réformée de Suisse
- Flügge Thomas, chargé de la communication pour le portail diakonie.ch
- Scheuzger Anja, assistante administrative, Église évangélique réformée de Suisse